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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA  
DO DIA 05-09-2018  

 
 
------- Aos cinco dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezoito, pelas 10:00, nesta Vila e no Salão Nobre 
dos Paços do Concelho, reuniu, em reunião Ordinária  a Câmara Municipal, sob a presidência de Ricardo Manuel 
de Amaral Rodrigues, com a presença dos vereadores, Carlos Manuel de Melo Pimentel, Conceição de Jesus 
Pinheiro Botelho Quental, Nélia Maria Silva Alves Guimarães, Sabrina Marília Coutinho Furtado, Gonçalo Patrício 
Fontes Dias e Arnaldo Manuel Guerreiro de Sousa. ------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------- Secretariou a reunião o Chefe de Divisão, Duarte Manuel Carreiro Pacheco Pimentel.  -----------------------------  

 ---------- A Ordem de Trabalhos, constante da convocatória e do respectivo edital, é a seguinte:  ---------------------------  

 
 

INDÍCE  
 

ORDEM DO DIA 
 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
(DL 46/2018) Proc.º  (GSE)  N.º 1734/2016 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - ATRIBUIÇÃO DE 
DENOMINAÇÃO DE RUA 
 
(DL 47/2018) I N.º 924/2018 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - ESTRATÉGIA MUNICIPAL DE 
ADAPTAÇÃO ÀS ALTERAÇÕES CLIMÁTICAS 
 
(DL 48/2018) E N.º 5414/2018 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - APOIO FINANCEIRO - CASA DO POVO 
DE PONTA GARÇA 
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
 
(DL 49/2018) – I N.º 952/2018 – PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO – 6.ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL 
 
BALANCETE 
 
  
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
 

Depois de declarar aberta a reunião, o presidente da Câmara Municipal propôs a inclusão na ordem de trabalhos 
da presente reunião do assunto abaixo identificado como - I – 952/2018 – Proposta de Deliberação – 6.ª Alteração 
ao Orçamento – tendo para o efeito merecido a concordância unânime dos presentes. --------------------------------------
De seguida, pediu a palavra a vereadora Sabrina Furtado que perguntou pelo grau de execução, em 2018, dos 
programas sociais do município, FES e de Apoio à Habitação Degradada. ----------------------------------------------------- 

A vereadora Conceição Quental respondeu dizendo que o FES já apresenta uma execução de 100% e o Apoio à 
Habitação Degradada, uma execução na ordem dos 95%. --------------------------------------------------------------------------- 

O vereador Arnaldo Sousa interveio para referir que, regra geral, procura fazer críticas construtivas e que era com 
aquele sentimento que apontava a situação decorrente das chuvas de sexta para sábado passado, em que, por via 
das obras que decorreram na Estrada Regional, muito entulho ficou depositado na Rua das Saudades, 
perguntando se não haveria uma caução prestada pelo empreiteiro, que pudesse ser acionada para reparação e 
limpeza do local. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O presidente da Câmara Municipal esclareceu, que as cauções prestadas em sede de obras públicas, servem para 
salvaguardar os eventuais vícios e que, estando perante uma situação extraordinária provocada pelo mau tempo, à 
partida, não se poderá imputar culpas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O vice-presidente da Câmara Municipal usou da palavra para dizer que já havia contactado com a secretaria, a 
qual garantiu que iria repor a Rua da Saudade e que também havia informado o encarregado das obras para limpar 
a zona dos resíduos arrastados pelas chuvas. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

O vereador Gonçalo Patrício Dias pediu a palavra para apelar à Câmara Municipal que equacionasse a colocação 
de mais um espelho, no cruzamento  da rua do campo de jogos, com a rua Teófilo Braga e a rua dos CTT, mais 
precisamente no lado esquerdo desta última, pois ainda que lá exista um espelho no lado direito, constata-se haver 
muita dificuldade para os condutores que descem a rua do campo de jogos, pois pelas reduzidas limitações da via, 
é fácil a viatura ter de utilizar a faixa contrária para dar a curva. --------------------------------------------------------------------- 

O presidente da Câmara Municipal considerou que eventualmente ficaria melhor, mas a regra manda que o 
espelho sirva para assegurar a visibilidade relativamente à faixa em que o condutor irá aceder, o que não acontece 
no caso exposto, sendo que, no entanto, a Câmara Municipal irá tentar resolver a situação. A vereadora Sabrina 
Furtado interveio para apontar a situação do cruzamento da Av. da Europa com a Estrada Regional, no que 
concerne à dificuldade que o traçado da via oferece a quem vindo daquela avenida pretende virar à esquerda. ------ 

O presidente da Câmara Municipal esclareceu que o assunto já foi colocado a quem de direito, pois concorda que o 
triângulo ali existente se encontra mal colocado. Acrescentou também, que relativamente às diversas situações e 
problemas referentes ao trânsito no concelho, quer referentes a consertos nas vias, quer relativamente a 
equipamento, tudo já foi reportado à secretaria regional, sendo que a autarquia iria insistir na resolução dos 
mesmos. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O vereador Gonçalo Patrício Dias pediu a palavra para referir a situação do sumidouro do Corpo Santo que com as 
chuvas transbordou e lançou resíduos para o mar, ficando a água imprópria para utilização, perguntando se o 
problema poderá ser acautelado já que se trata de uma praia com muita frequência. ----------------------------------------- 



 
 

 

O vice – presidente da Câmara Municipal interveio para dizer que não se tratava de um sumidouro, mas de uma 
estação elevatória, que com as chuvas, enche, e transborda, sendo esta uma situação que irá acontecer sempre, 
mas que a razão das águas está no excesso de águas pluviais e nunca por águas domésticas, ainda que há 
diversos casos de casas cuja ligação pluvial e domésticas seja comum, situação que nos últimos anos a Câmara 
Municipal tem vindo retificar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
ORDEM DO DIA 

 
 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
(DL 46/2018) PROC.º  (GSE)  N.º 1734/2016 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - ATRIBUIÇÃO DE 
DENOMINAÇÃO DE RUA - Competindo à Camara Municipal a atribuição da denominação às ruas e vias 
municipais, uma vez ouvida a respetiva Junta de Freguesia , conforme dispõe a alínea ss) do n.º 1 do artigo 
33.º da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, a Câmara Municipal, sob proposta do seu presidente, deliberou por 
unanimidade, atribuir à via que liga a Av. das Comunidades Emigrantes ao Centro de Atividades Ocupacionais 
(CAO) da Santa Casa da Misericórdia de Vila Franca do Campo, o nome do Dr. António Fernando Raposo 
Cordeiro, conforme planta em anexo e com fundamento no facto de aquele ter exercido as funções de Provedor 
da Santa Casa da Misericórdia de Vila Franca do Campo, no mandato no qual foi edificado a referida 
infraestrutura social. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
Anexo: 
 
 

 
 
 
 
 
 



 
 

 

(DL 47/2018) I N.º 924 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - ESTRATÉGIA MUNICIPAL DE ADAPTAÇÃO ÀS 
ALTERAÇÕES CLIMÁTICAS - Foi presente à reunião, o documento denominado "Estratégia Municipal de 
Adaptação às Alterações Climáticas". -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal referiu que a autarquia era a única Câmara Municipal da região a participar 
no programa de estudos com vista à adoção de estratégias face às alterações climáticas, resultando do referido 
estudo, o documento em apreço, o qual, adaptado ao concelho, identifica os riscos, os problemas, os 
fenómenos originados ou a originar pelas alterações climáticas e define as medidas a tomar no sentido de 
precaver e minimizar o impacto das mesmas. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
Prosseguiu, afirmando, que o documento em apreço era fundamental para influenciar o próximo PDM, em 
matéria de ordenação do território e da ocupação e usos do solo. ------------------------------------------------------------- 
A vereadora Sabrina Furtado interveio para considerar de grande importância o assunto em apreço e o 
documento agora apresentado, dizendo já serem visíveis alterações aos padrões climáticos, designadamente 
seca e aumento do risco de incêndios. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A vereadora Nélia Guimarães sublinhou que, numa primeira fase, iriam ser realizadas ações de sensibilização 
junto das escolas e do tecido empresarial do concelho. --------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar o documento apresentado, remetendo-o para 
apreciação e votação da Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------------------------ 
 
(DL 48/2018) E N.º 5414 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - APOIO FINANCEIRO - CASA DO POVO DE 
PONTA GARÇA - Foi presente à reunião o pedido formulado pela Casa do Povo de Ponta Graça, de prestação 
de apoio financeiro pela autarquia, à deslocação de um grupo sénior à ilha de Santa Maria. --------------------------- 
A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, atribuir para o fim solicitado, um apoio financeiro de € 500,00 
(quinhentos euros). -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
(DL 49/2018) – I N.º 952 – PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO – 6.ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL - Foi presente 
à reunião a proposta de revisão (6.ª) ao orçamento da autarquia. A Câmara Municipal deliberou aprovar o 
documento proposto. Abstiveram-se os vereadores eleitos pelo PSD. -------------------------------------------------------- 
 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA 

- BALANCETE - Foi presente a esta reunião o Balancete da Tesouraria Municipal, referente ao dia 4     de 
setembro na importância de 444 800, 32 € (quatrocentos e quarenta e quatro mil, oitocentos euros e trinta e dois 
cêntimos). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 
 ----------  Estes assuntos foram aprovados em minuta, por unanimidade, para efeitos de execução imediata. --------- 
 
 ---------- Não havendo outros assuntos a tratar e sendo 10:30, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, 
da qual, para constar, se elaborou a presente ata que eu, Duarte Manuel Carreiro Pacheco Pimentel, Chefe de 
Divisão Administrativa e Operacional, mandei escrever e subscrevo. ------------------------------------------------------------- 

 
 ----------  Declaro ainda que a presente ata contém cinco folhas. ------------------------------------------------------------------ 
 


